

EL PROGRESO

NÚMERO 486

SAN JOSÉ, martes 9 de julio de 1901

AÑO II

Ricardo Kriebel

— DENTISTA ALEMAN —

UNICA instalación eléctrica en
Centro América

DESPACHO

CALLE 16 NORTE frente á la
PLAZA DE ARTILLERÍA

AVISO

á mis favorecedores y al público en general, que teniendo disponibles algunos ratos ofrezco mis servicios en instalaciones y arreglos de teléfonos y timbres eléctricos. Con anticipado aviso iré también á las provincias. Las órdenes las recibo personalmente ó por escrito en la oficina central de Telégrafos ó en la casa que actualmente habito á la par de la Iglesia de la Soledad.

JULIO UMAÑA.

San José, Junio de 1901.

OFICINA

De Agencias y Comisiones

— DE —

J. CASTRO MENDEZ
Y HERMANO

Hemos establecido nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. CASTRO MÉMDEZ.

TACIO CASTRO.

Se vende

una máquina de coser, fábrica New Home, en buen estado y muy barata.

Restaurant Central

ANTES DE H. MONLOUIS

Desde el primero del corriente he comprado al señor Monlouis el acreditado *RESTAURANT CENTRAL*, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901.

JUAN AMIGHETTI.

CABALLERIZA

DE

M. GUTIERREZ

Magníficos carruajes. Bestias de alquiler para viajes y paseos. Servicio esmerado en el cuidado de caballos.

Venta de heno.

JUAN MALEK

FABRICA de CERVEZA

Y

AGUAS GASEOSAS

Se ha trasladado á la casa conocida con el nombre de LOS LEONES, contigua á la que ocupaba.

Así lo avisa á sus numerosos favorecedores y al público en general.

Dr. Teodoro Picado

MEDICO CIRUJANO

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al Norte de la esquina N. E. del Mercado.

AMANCIO SAENZ,

Médico Cirujano

DESPACHA EN LOS ALTOS DE LA CASA DE SU PADRE DON NICOMEDES SÁENZ, ESQUINA N. E. DE LA IGLESIA DE LA MERCED EN CONSTRUCCIÓN.

LA CONSULTA SERÁ GRATIS PARA LOS POBRES.

EN LA IMPRENTA

DE

“EL PROGRESO”

SE hace toda clase de trabajo; hojas sueltas, libros taulonarios, participaciones de matrimonio, etc.

Nuestros favorecedores tendrán un 20% de rebaja.

— ADELINA —

JARDINERIA EN
PUERTO ESCONDIDO

En esta JARDINERÍA ejecutan los trabajos, con entero gusto desde el más humilde hasta el más exigente

Recibe órdenes en el establecimiento de don Carlos Valverde, (Cuesta de Moras) casa de don Antolín Chinchilla, en la oficina de “El Heraldo,” en la de “El Tiempo” y en la de “El Progreso.”

ALFREDO BRADE,
JARDINERO ALEMÁN.

EL PROGRESO

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

Emilio Alpízar A.

Notas

En nuestro número del domingo apareció una gacetilla en que se refería el hecho de que uno de nuestros Jueces, se encontraba en ESTADO de no poder despachar los asuntos de su oficina.

Naturalmente, la susceptibilidad de los señores Dávila, Fernández y Soto, se lastimó, por cuanto la gacetilla podía prestarse á erróneas apreciaciones.

Pero á la verdad, esos caballeros no tienen por qué darse por aludidos, toda vez que el público ha sabido apreciar en todas ocasiones su imparcialidad y la marcada atención que prestan á cuantos asuntos son presentados en sus respectivos despachos. De modo que esa gacetilla no podía referirse á ellos de ninguna manera, y pueden estar muy tranquilos de que nadie ha pensado que tales palabras envuelvan una alusión que les ponga en mal predicado para con el público que, por lo demás, ha tenido ya ocasión de fijarse en la idoneidad que les distingue.

—

II.—Nuestro amigo y compañero de tareas don Juan R. Acuña, ha comenzado ya á saber lo que son los sinsabores de lo que por acá llamamos PERIODISMO; un artículo no del todo desprovisto de gracejo, pero cargado de... intenciones pecaminosas,

ha sido el cuerpo del delito, y ahora se encuentra cogido, entre el FINÍSIMO Y SUTIL CEDAZO de la nueva ley de imprenta.

Esperamos que no sea de consecuencias para el amigo Acuña, el entredicho en que ahora se halla, y que ha de salir airoso á ocupar nuevamente el puesto de Redactor propietario de "El Tiempo," diario que trabaja por las ideas de uno de los partidos que ahora se disputan la patata.

CAMPO NEUTRAL

La petición de los vecinos del Paraíso

Los vecinos del Paraíso, que sin embargo y que allí viven no son más felices que los mortales del punto llamado el Infiernillo ó el Purgatorio si quieren, desean con un fervor religioso que sólo se vió en el siglo XV, tener una iglesia más decente que la que hasta hoy ha servido á muchos Curas indignos para ir á anatematizar á este ó aquel vecino por esta ó aquella querrela. Los vecinos del Paraíso quieren una iglesia, pero los Curas que van allí —cosa rara—no quieren la iglesia, quieren algo mejor que eso como son los relucientes cristóbales, digo colonas, ó las chapas plomoplataadas de 0,50 de colón, pero en cantidad, naturalmente no despreciable. En efecto, después que el padre Acosta, digno de todo elogio por su desinteresada actividad cons-

truyó las paredes del templo, Curas van y Curas vienen hasta de allende el Sapoá, y cosa curiosa, todos ven las altas y mugrientas paredes que hace como 8 años ahí existen, dan media vuelta y dicen como el mono: "no las como etc....pero cuando el termómetro de la abundancia ha subido á punto toman las de Villadiego vuelven los ojos al cielo....hacia las mugrientas paredes digo, y en un latín de sacristía exclaman: "fiat voluntas tua." Así se han pasado muchos años. Los Curas llegan y se van y los vecinos ven los muros siempre en el mismo estado. Como á los vecinos les ofusca ya un poquito ver las tales paredes en el mismo estado desde hace 2,580 días que tienen ocho años y como ven que todos los Curas que han venido tienen la misma y fatal indiferencia, algunos vecinos decidieron valientemente embocársele al Obispo como ellos dicen, pero el Santo Padre cuando vió que eran del Paraíso dijo: "nine" ó en fin no quiso oír la voz de las bonitas aves de ese delicioso lugar. Lo que revela cierta energía en la persona de los honorables y píos vecinos, es que han vuelto grupas y todos los lectores de "El Progreso" saben que su petición para que les envíen al fin un Cura que les haga la iglesia está resguardada por una falange no poco importante de los felices habitantes del Paraíso. ¿Oirá ahora quien tiene que oír tales súplicas? Tal vez no le "piace." Estamos seguros de que si se tratara de hacer una escuela, quizá los vecinos no insistirían tan-

to. Pero se trata de una iglesia y entonces ellos redoblan la energía. Ojalá consigan sin tantas dificultades lo que desean que así ya tendrán al lado de un casuchón ó palacio municipal de adobes, de una arquitectura pobretona y de gusto dudoso, por querer imitar el palacio de la noble y leal ciudad (¡poco original la gente esa!) una iglesia digna de un pueblo que lleva título tan angelical.

JUAN SEGURA.

Paraíso, (Lavatripas) 5 de julio de 1901.

Las cuatro reinas de Inglaterra

Cuatro soberanas ha tenido Inglaterra desde el siglo XIII, y las cuatro mujeres han sido célebres en la historia.

Fué la primera de ellas María la Sanguinaria, católica de la dinastía de los Tudor.

La segunda, protestanta, la gran Isabel, la reina virgen, de la misma dinastía. Ambas hijas de Enrique VIII, aunque de diferentes matrimonios.

María, hija de Catalina de Aragón, llevaba en sus venas sangre española.

Isabel era hija de Ana Bolena. Antes de morir prohibió que su cuerpo fuése abierto ni examinado después de su muerte. Este pudor exagerado más allá de la tumba le valió el dictado de la reina virgen.

Su reinado, de más de medio siglo, fué próspero para Inglaterra, y su pueblo la llamó también la gran Isabel.

Sin embargo, como todas

las grandes figuras, es su reinado objeto de grandes discusiones, no siendo pocos los que la condenan por altiva, cruel y orgullosa.

Esta versión de su carácter ha sido inmortalizada por Schiller en uno de sus mejores dramas.

La tercera reina de Inglaterra fué Ana, hija menor de Jacob II, que ocupó el trono durante doce años. De las cuatro es la que menos ha brillado.

La cuarta fué Victoria I, de la cual ya se ha dicho bastante por ahora; y á la que aún no ha juzgado la historia.

NOTICIAS POR CABLE

Londres, 6.—En la cámara de los Comunes, el Secretario del Almirantazgo, manifestó que los nuevos cruceros que se están construyendo para la armada británica tendrán una velocidad de 23 nudos por hora. Agregó que debido á la generosidad de un ciudadano americano, Mr. Bernard Bokor, la escuadra del Mediterraneo posee un magnífico navío hospital, el *Maine*. Todos los navíos de la armada tendrán el aparato de telégrafos sin hilos. El almirantazgo está resuelto á obtener la mejor clase de calderas para las navíos.

La Haya, 6.—Se espera que la reina de Holanda dará á luz en el mes de diciembre próximo.

París, 6.—Ha c a u s a d o gran sensación en ésta, el éxito de los ensayos hechos con el submarino Gustavo Zede, fué remolcado hasta cierta

distancia la escuadra de cuyo punto caminó solo y no obstante la estricta vigilancia observada por todos los navíos, logró colocar un torpedero al fondo del acorazado "Jaureguibery."

Washington, 6.—A consecuencia de las dificultades que actualmente existen en Argentina se ha despachado orden á los navíos Chicago y Atlanta de zarpar para Buenos Aires. El Ministro Lord no ha teleografiado nada relativo á los desórdenes.

La flor de nieve

La flor de nieve descubierta en 1862 por un botánico ruso, el Conde Anthoskoff, sólo se encuentra en los límites septentrionales de Siberia, donde la tierra conserva eternamente su manto de hielo.

Nace del suelo helado el día de año nuevo, se levanta hasta la altura de un metro, se abre al tercer día y permanece abierta el corto espacio de 24 horas; enseguida vuelve á su elemento primitivo.

Brilla un día, concluido el cual, tallo, hojas y flor se convierten en nieve.

El tallo tiene más de 2 centímetros de diámetro.

Las hojas en número de 3, largas de 7 centímetros y cubiertas de conos de hielo microscópicos, se desarrollan hacia el Norte y se conservan graciosamente en la misma dirección.

La flor apenas abierta, toma la forma de una estrella.

Los pétalos, de la misma dimensión que las hojas, tienen un centímetro en la parte más elevada y se entrelazan de tal modo que presentan el más delicado tejido de hielo, que no es posible ver sin admirar.

Las enteras son cinco, y cu-

ya extremidad se ve aparecer el tercer día en pequeñísimos diamantes de hilo, como cabezas de alfileres, que son las simientes de esta maravillosa flor.

Imagínese la alegría que causaría al ilustre botánico que en su larga existencia de investigador de plantas nunca había visto nada más hermoso.

“Al estado de asombro en que quedé, dice el mismo, siguióse la más estática alegría cuando ví por primera vez esta maravilla de la naturaleza, este nunca visto fenómeno asomando á la superficie del desierto helado y compuesta de sus mismos átomos. Una de estas partes que toqué levemente, disipóse al instante quedando reducida á un pequeñísimo copo de nieve.”

Gracias á las minuciosas precauciones, el señor Athoscoff consiguió coger algunos granos diamantinos y corrió á San Petersburgo, llevando consigo lo que él, con razón consideraba como la coronación de su vida de sabio.

Depositadas en un lecho de nieve las semillas, permaneció así durante un año, alimentada, por decirlo así, por los ardientes deseos del botánico, y el primero de enero del 64 la *flor de nieve* se abrió en presencia de la familia imperial y de la corte que quedó maravilla la.

Este brote artificial de la flor de nieve valió á Athoscoff carta de nobleza y el título de Conde.

ACTUALIDADES

Aclaración.—Como algunos me han adjudicado la *poesía* (?) que apareció en *El Progreso* del 4 del presente, y no queriendo usurpar propiedades literarias, creo justo dar el nombre del verdadero autor que es un *insigne vate guada-*

lupano que responde al nombre de JOSÉ HERNÁNDEZ.

Aug. J. Grillo.

7-8 901

Doña Inés v. de Briceño, la señora madre de nuestro amigo don Leonidas, se encuentra desde hace días bastante enferma.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Muy lucido estuvo el domingo el exámen de infantería de la guarnición de esta plaza á cargo de los Sargentos Carlos Alpizar y Juan Boza.

Ayer fuimos llamados á citar los testigos que presenciaron las *tristes escenas* de un Juez. En la Corte de Justicia, con un lujo de declaraciones, se instruye activamente la sumaria para averiguar ciertos hechos. Ayer tarde se nos dijo que hay más testigos que podrán declarar.

Pronto saldrá un folleto que dará á conocer ciertas sentencias. El Juez debe obrar según su sano criterio dejando atrás el interés ilegítimo de sus amigos. Ya que ciertas leyes le dan á los encargados de administrar justicia, leyes inapelables, deben tener por delante un espejo. su conciencia

X. X.

El sábado hubo una de *Dios es Cristo* en el Juzgado del Crimen. Un individuo que es de pocas pulgas le habló muy duro al señor Juez. En la semana próxima daremos cuenta detallada.

(Comunicada)

Suplicamos á los Agentes y á las personas que deben á esta empresa manden cancelar sus cuentas.

El Admor.

AVISO

Durante mi ausencia del país, queda con poder generalísimo mi esposa, doña Julia Hernández de Roldán.

RAMON L. ROLDAN.

San José, 6 de julio de 1901.

Dr. O. J. SILVA

Cirujano Dentista

Calle 19 Norte, número 135.

DESPACHO: { De 8 á 11 a m.
De 1 á 5 p. m.

125 varas al Norte del Banco de Costa Rica y frente á la IMPRENTA NACIONAL.

Buena gratificación

Se darán dos colones á quien informe en donde se encuentran unas alforjas de cuero de baqueta, marcadas con las letras R. H. Estas alforjas desaparecieron con unos arbolitos de balsa, de la Escuela Anexa del Liceo de Costa Rica, el día 15 de mayo pasado.

Rafael Huertas.

GRAN HOTEL

del NUEVO SIGLO, situado al sur de la plaza

Ofrezco al público y en particular á mis amigos el buen servicio y á precios equitativos. En el local encontrarán toda la comodidad que deseen, así como el servicio de bestias para Alajuela á precios convencionales y al alcance de todos los bolsillos.

BENNICIO MENA.

Esparta, Julio de 1901.